

Beschlussvorlage öffentlich

Federführendes Amt Amt für Jugend und Bildung	Nr. 005/2024
---	------------------------

Betreff:

Errichtung des Bildungsganges der Berufsfachschule im Fachbereich Technik / Naturwissenschaften, Berufsfeld Bau- und Holztechnik, Typ 1, gem. APO-BK, Anlage B 1 am Paul-Spiegel-Berufskolleg Warendorf

Beratungsfolge	Termin
Ausschuss für Bildung, Integration, Kultur und Sport Berichterstattung: Frau Frölich / Herr Lakemper	07.03.2024
Kreisausschuss Berichterstattung: Frau Dr. Arizzi Rusche	15.03.2024
Kreistag Berichterstattung: Frau Dr. Arizzi Rusche	15.03.2024

Beschlussvorschlag:

Die Errichtung des Bildungsganges der Berufsfachschule im Fachbereich Technik / Naturwissenschaften mit dem Berufsfeld Bau- und Holztechnik, Typ 1 nach Anlage B 1 der Ausbildungs- und Prüfungsordnung Berufskolleg (APO-BK) zum Schuljahr 2024/25 am Paul-Spiegel-Berufskolleg Warendorf wird beschlossen.

Erläuterungen:

Die Errichtung des einjährigen Vollzeit-Bildungsganges der Berufsfachschule im Fachbereich Technik / Naturwissenschaften mit dem Berufsfeld Bau- und Holztechnik, Typ 1 nach Anlage B 1 der Ausbildungs- und Prüfungsordnung Berufskolleg (APO-BK) stellt ein ergänzendes Angebot für Schülerinnen und Schüler mit dem Ersten Schulabschluss (Hauptschulabschluss) im Fachbereich Technik dar. Neben den beiden etablierten Bildungsgängen der Berufsfachschule in den Fachbereichen Gesundheit Erziehung und Soziales sowie Ernährungs- und Versorgungsmanagement soll es nun für die Absolventinnen und Absolventen der Zubringerschulen im nördlichen Kreisgebiet (Everswinkel, Sassenberg, Ostbevern, Telgte und Warendorf) eine weitere Wahlmöglichkeit aus dem Bereich Technik geben. Im Südkreis ist bereits am Berufskolleg Beckum die Berufsfachklasse Bau-/Holz-/Farbtechnik etabliert.

Der neue Bildungsgang schließt zudem eine Lücke im Bildungsgangportfolio des Paul-Spiegel-Berufskollegs Warendorf zwischen den Vollzeitklassen der Anlage A am Berufskolleg (Ausbildungsvorbereitung und Internationale Förderklasse) und dem Übergang in die Berufsschule mit den verschiedenen Berufsbildern der handwerklichen Ausbildungsberufe im Kreis Warendorf. Hierdurch ergeben sich auch positive Effekte in Bezug auf potenzielle Auszubildende im Handwerk.

Das Paul-Spiegel-Berufskolleg verfügt bereits durch die vorhandenen Bildungsgänge über eine sehr gute sächliche Ausstattung in den entsprechenden Werkstätten, so dass keine zusätzlichen Investitionen erforderlich sind. Das gleiche trifft auch auf die personellen Anforderungen für die Beschulung in dem neuen Bildungsgang zu, die durch die Fachkollegen aus den Berufsschulbildungsgängen erfüllt werden können.

Aktuell werden die Nachbarkreise zu dem Vorhaben angehört. Der Eilausschuss der Schulkonferenz am Paul-Spiegel-Berufskolleg hat sich am 14.02.2024 für die Errichtung des neuen Bildungsgangs ausgesprochen. Sobald der Beschluss im Kreistag gefasst ist, wird bei der Bezirksregierung Münster der Antrag auf die Errichtung des Bildungsganges gestellt.